
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

01. Juli 2025

Beginn 18:00 Uhr

Ende 18:51 Uhr

Anwesende Johannes, Daniel, Magnus, Camila, Biancas Meinung

Redeleitung Daniel

Protokoll Magnus, Johannes

FSR Anwesend: Johannes, Daniel Abwesend: Nika, Kate, Gonne

Termine

Juli 2. 16:00 FB-Sommerfest
3. 12:00 Ende der Hochschulwahlen
8. 11:55 Demo gegen weniger Geld
8. 15:30 Vollversammlung

14. 18:00 OWO-Plenum
16. 19:00 Physikmusikabend
18. 9:00 Promotionsausschuss
18. 9:50 FBR mit Präsidentin
20. 16:00 Skatturnier
25. 19:00 Mathemusikabend
29. 18:30 FSK

Schriftliche Kunde

@ Die geplanten Änderungen im Hochschulpakt sind scheiße. Nächsten Dienstag 11:55
gibt es deswegen eine Demo.
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Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach einer OWO)

Fachschaftssticker (Kate; 10.06.)

Prof-Info (Nika, Daniel; 18.03.)

Plakate VV (Kate; 17.06.)

TOP 1: 2 Jahre keine Leistungen

Die Prüfungskommission diskutiert nächsten Donnerstag über den Umngang mit Studis,
die 2 Jahre keine Leistung erbracht haben. Das Hochschulgesetz sieht vor, dass diese
exmatrikuliert werden können, und die TU habe ein Interesse daran, Scheinstudierende
zu exmatrikulieren.

der PK vorgeschlagenens Vorgehen: Studierende, die wirklich keine Leistungen erbrin-
gen (auch nicht im Doppelstudium), werden angeschrieben und zur Beratung eingeladen
bzw. ihnen Infos zum selbst Exmatrikulieren gegeben. Wenn da keine (oder negati-
ve) Antwort kommt, wird angekündigt, dass zwangsexmatrikuliert werden wird. Jede
Zwangsexmatrikulation wird letzetndlich von der Prüfungskommission beschlossen werden
müssen.

Gedanken der FS-Sitzung dazu Die Hürden, sich wieder zu immatrikulieren, nachdem
man sich selbst exmatrikuliert hat, sind niedriger, als sich nach einer Zwangsexmatriku-
lation wieder zu immatrikulieren. Ein weiterer Grund, warum es solchen Studierenden
empfohlen werden könnte.

Der Studienausschuss hat sich im Juli letztes Jahres gegen die Durchführung der Zwangsex-
matrikulation ausgesprochen und für Beratungsangebote plädiert. Die Sitzung sieht keine
Nachteile, die uns oder der Uni durch diese paar Scheinstudierende entstehen und spricht
sich dementsprechend gegen Zwangsexmatrikulationen aus, solange keine besseren Gründe
bekannt werden.

TOP 2: Bericht Hochschulrat

Kate und Johannes waren letzte Woche für uns beim Hochschurat. Giesselmann war
auch da, und noch grob 5 Menschen von anderen FSen (2x Informatik, Chemie, Geowiss,
Mechanik, ?), sowie einige Dekan*innen und quasi das gesamte Präsdium und die
Hochschulratsmitglieder.
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Methode Alle TN haben gesagt, was ihnen zum Thema University in times of change
einfällt. Daraus wurden dann 5 Themenkomplexe extrahiert. Damit wurde ein sogenanntes
Barcamp veranstaltet, bei dem es zu mehreren Themen geleitete Diskussionen gab. Es
wurde in 5 Arbeitsgruppen mit verschiedenen Themen unterteilt:

• Role of university in society / Accessibility and resilience (mit Kate und Johannes)

• technology and AI (wegen mangelndes Interesses nicht stattgefunden)

• inspiring future generations / attracting new people

• Business / academia and industry

• next steps for research and innovation: What is our next step forward?

Am Ende gab es eine Inhaltszusammenfassung der Arbeitsgruppen im Plenum.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.
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